



Schutzkonzept für die Kindertagesstätten der Gemeinde Bergkirchen

Liebe Eltern,

Bergkirchen im September 2019

Wir erarbeiten aktuell in unseren Häusern für Kinder ein Schutzkonzept. Warum fragen Sie sich vielleicht, was soll das und worum genau geht es in einem Schutzkonzept?

Kinder haben Rechte, sie brauchen unseren besonderen Schutz und besondere Förderung. Seit 1992 sind die UN Kinderrechtskonventionen in Kraft und damit auch rechtskräftig. Sie werden ergänzt durch die Fakultativprotokolle zum Diskriminierungsverbot, das Recht auf Leben und persönliche Entwicklung, das Kindeswohlprinzip und das Grundprinzip auf Beteiligung. Außerdem fordert das Bundeskinderschutzgesetz seit 2012 die Träger auf, Qualitätsmerkmale für die Sicherung der Rechte der Kinder und deren Schutz darzulegen. Das Sozialgesetzbuch SGB fordert in seinem §8a den Schutzauftrag umzusetzen und im §45 zur Sicherung der Rechte der Kinder geeignete Verfahren der Beteiligung- und Beschwerdemöglichkeit zu schaffen.

Mit einem Schutzkonzept möchten wir nun diesen Forderungen umfassend nachkommen damit unsere Häuser sichere Orte für Kinder sind und bleiben.

Ein Schutzkonzept besteht aus:

- Einem Verhaltenskodex
- Konkreten Handlungsanweisungen
- Einem Notfallplan bei Verdacht auf Kindeswohlgefährdung
- Dem erweiterten Führungszeugnis
- Grundlagenwissen
- Beschwerdeverfahren

In dem Verhaltenskodex verpflichten sich alle Mitarbeiter/innen ihr pädagogisches Handeln und ihre pädagogischen Haltungen nach den beschriebenen Grundsätzen auszurichten.

Die Handlungsanweisungen werden wir im Schuljahr 2019/20 in den Teamsitzungen erarbeiten.

Der Notfallplan liegt den Pädagogen und Pädagoginnen schon vor.

Ein erweitertes Führungszeugnis verlangen wir schon seit einigen Jahren.

Unsere Mitarbeiter/innen nehmen regelmäßig an Fort- und Weiterbildungen zum Thema teil. Im letzten Jahr vorwiegend zu den Themen Partizipation und offene Arbeit. Zuletzt auf unserem gemeinsamen Konzepttag am 09.09.19 zum Thema psychosexuelle Entwicklung der Kinder.





Unser Schutzkonzept wird Teil unseres pädagogischen Konzeptes. Sobald alle Inhalte erarbeitet sind werden sie diesem zugefügt.

Wir glauben, in dem wir die Rechte der Kinder stärken, stärken wir auch die Kinder und ihre Familien, damit sie in ihren individuellen Lebenssituationen und Persönlichkeiten ihren sicheren Platz in unserer Gesellschaft finden.

Herzliche Grüße

Iris Hille-Lüke
Gemeinde Bergkirchen
Gesamtleitung Kinderbetreuung